

Indices SEMAINE 3

Numéro de l'œuvre	Indice
11	<p>Cette municipalité est jumelée avec Dompierre-sur-Mer en France. C'est de là que sont originaires les Archambault d'Amérique, dont les frères Archambault, Pierre, Jean, François et Joseph qui ont fondé le village en 1750 ! Un grand nombre d'Acadien(ne)s s'y sont établi(e)s à partir de 1760, dans ce qui s'appelle aujourd'hui le rang de l'Acadie. Rends-toi à la mairie pour trouver la reproduction de l'œuvre #11.</p>
29	<p>À l'été 2017, la municipalité a créé un parc d'arbres emblématiques avec une symbolique bien particulière : l'enracinement des gens d'ici et d'ailleurs qui ont pris racine dans ce beau milieu de vie en bordure du Richelieu. Le nom est en honneur d'une citoyenne originaire du Japon.</p>
63	<p>Endroit de choix pour une partie de sucre entre ami(e)s ou en famille, cet établissement nouvellement reconstruit est situé dans un des plus beaux villages du Québec. Ouvert 7 jours sur 7 jusqu'au 15 mai, profites-en pour faire le plein de saveurs à la boutique.</p>
89	<p>Dans cette municipalité, il s'agit de la toute dernière croix de chemin. Érigée au XIX^e siècle au carrefour des anciens chemins de rang et des chemins de montée. La croix originale a probablement été construite par Michel Gervais. À compter de 1934, la croix fut entretenue par monsieur Léon William et son épouse madame Gertrude Bruelle, grâce à qui la croix fut sauvée en 2007. Elle a été restaurée et érigée dans son emplacement actuel en 2009.</p>
12	<p>C'est un jeune artiste de 13 ans qui a réalisé ces œuvres colorées qui illuminent un espace sombre de la ville, en bordure du Richelieu.</p>
35	<p>Il s'agit de l'un des plus vieux bâtiments répertoriés à Belœil. Il aurait été construit vers 1798. Il vaut le détour pour l'admirer, mais surtout pour rencontrer Mlle Mathilde, Matsi, la Sirène du Golfe, l'Abbé Chiniquy, l'Homme des neiges et bien d'autres. Secret bien gardé, entre ces murs, tu peux entendre des chansonniers, assister à des soirées d'humour et des jeux-questionnaires animés.</p>
48	<p>En raison de son orientation par rapport aux vents dominants, la piste formerait d'excellents pilotes. Il est d'ailleurs dit qu'un pilote capable d'atterrir dans cette municipalité peut atterrir n'importe où. Trouve l'enseigne qui porte le nom de l'aéroport et tu trouveras la reproduction à détacher.</p>

90	<p>20 AVRIL SEULEMENT – de 11 h à 17 h</p> <p>Lieu accessible une seule journée. Emplacement de l'ancien Verger Cardinal et par la suite du Verger l'Oiseau Rouge, tu ne trouveras peut-être plus de pomiculture, mais assurément tu découvriras beaucoup de CULTURE. Tu y es attendu. Si tu arrives trop tard pour mettre la main sur l'œuvre, inscris-toi au prix de participation et profite de l'occasion pour faire des découvertes, les hôtes ont l'art de recevoir !</p>
64	<p>21 AVRIL SEULEMENT – de 11 h à 15 h</p> <p>Tu as une seule journée pour mettre la main sur l'œuvre 64. La reproduction se trouve dans cet événement qui en est à sa 14^e édition. Avec un peu de chance, tu repartiras la panse pleine et les mains aussi !</p>
13	<p>Produit local, ingrédients sains, faits avec du levain, sans sel, sans agents de conservation, sans gras trans... pour manger les meilleurs _____, nul besoin de se rendre à Montréal.</p>
40	<p>Cette toute nouvelle entreprise inusitée avec des salles thématiques immersives a tout pour te surprendre ! Pas de doute que tu vas vivre une expérience qui vaut le déplacement. De plus, tu auras également l'occasion de faire tes eplettes en plein cœur d'un des plus beaux villages du Québec. Ce n'est pas tout, l'entreprise t'offre aussi des initiations à la planche à pagaie.</p>
65	<p>À la suite d'un incendie accidentel, en septembre 1922, tout brûle à l'exception des murs. L'église est reconstruite à partir de ceux-ci en respectant le plus fidèlement possible l'édifice original. On y retrouve, depuis 1924, un orgue Casavant Frères 15 jeux qui résonnent entre ses murs.</p>
91	<p>Cette municipalité se démarque particulièrement par son patrimoine architectural. Outre son église avec sa cloche classée par le ministère de la Culture et des Communications du Québec, elle compte deux autres propriétés classées immeubles patrimoniaux, soit la maison François-Cherrier et la maison Jean-Baptiste-Masse. Rends-toi à l'hôtel de ville pour mettre la main sur la reproduction de l'œuvre #91.</p>
14	<p>Albert Jeannotte, chef propriétaire, achète cette demeure en 1996 après une carrière dans les cuisines les plus réputées de la Montérégie, dont l'Auberge Handfield, le restaurant Les Trois-Tilleuls et le Manoir Rouville-Campbell. La maison, aujourd'hui auberge et table champêtre, a été construite vers 1875 par un marchand tailleur de Montréal.</p>
66	<p>Saisonnnière, cette entreprise vient de rouvrir le 26 mars dernier. Bien connue grâce à sa terrasse qui fait face à un domaine international très populaire chez les vacanciers, elle sert ses spécialités de poutines frites maison, pizzas et sous-marins depuis 2016. Viens la découvrir !</p>
92	<p>Cette entreprise familiale compte trois adresses. C'est à la boulangerie artisanale située au pied de la montagne qu'il faut te rendre. Implantée dans la région depuis 1998, Simon Grégoire, le boulanger-artisan et son équipe désirent restreindre leur empreinte écologique et participer à l'expansion du marché écoresponsable, c'est pourquoi ils travaillent le plus possible avec des produits biologiques et font affaire avec des fournisseur(-euse)s qui font de même.</p>

15	Le nom de ce parc rappelle le souvenir d'un homme qui a contribué au développement social de la Ville d'Otterburn Park, notamment par son implication sur le plan sportif pendant de nombreuses années.
47	Plusieurs municipalités offrent des parcs avec des modules d'entraînement à l'extérieur. En plus de ces équipements, tu peux profiter d'un air de repos et, pourquoi pas, essayer la pétanque et le jeu de fers ! Le nom du parc est en l'honneur d'un homme qui fut maire de la municipalité pendant 20 ans, de 1973 à 1993. Plâtrier puis mécanicien de machines fixes à la C.I.L., il était originaire de la Belgique.
67	« Le messenger de toutes les bêtes-veilleuses de la région. Un animal tellement rapide qu'il se démultiplie. Il court tellement vite qu'il se retrouve à passer 100 fois de tout bord tout côté à chaque seconde ». Pour savoir de qui il s'agit, vous devrez écouter le conte d'Animalis Encantus, <i>La petite apathie</i> , ou garder les yeux bien ouverts. https://www.tourismevalleedurichelieu.ca/animalis-encantus/
93	Ce parc situé en bordure du bassin de rétention et sa fontaine d'eau offrent plusieurs attraits, dont des activités sportives, récréatives et de détente, avec un paysage magnifique. De plus, vous pouvez y admirer une des œuvres d'art. En cours, l'exposition d'arts visuels de jeunes âgé(e)s de 11 à 17 ans. À travers une foule d'ateliers artistiques qu'offre le mini-programme d'initiation aux arts de la ville, les jeunes ont eu l'opportunité d'acquérir les compétences de diverses disciplines artistiques, dont la photographie créative, le dessin numérique, la peinture expressive avec médiums mixtes et le dessin avec les mots.
16	Le nom de ce parc fait référence au premier maire de cette municipalité qui fut en poste de 1871 à 1873. Outre les infrastructures récréatives : balançoire parent-enfant, modules de jeux pour enfants de 18 mois à 5 ans, cet emplacement vous permet de profiter d'une percée visuelle magnifique sur le mont Saint-Hilaire.
36	La ville a fait l'acquisition et a procédé à l'installation de 115 nichoirs sur l'ensemble du territoire. Au total, ce sont près de 14 espèces d'oiseaux qui peuvent y construire leur nid. Un total de 21 bornes d'identification avec code QR sont installées le long du Parcours des nichoirs et permettent à la population d'en apprendre davantage sur les oiseaux et leur univers. Rends-toi au parc Desautels pour trouver une borne et la reproduction de l'œuvre 36.
68	Un des quatre lieux incontournables pour admirer de l'art à Chambly, tout en profitant de l'extérieur, prends le temps d'emprunter ce sentier polyvalent et découvrir <i>Métroposthésie</i> , de l'artiste Solav, jusqu'au 27 mai 2024.
94	La rivière Richelieu, coulant du sud au nord sur 115 km en territoire de la Montérégie, est un exutoire du lac Champlain qui se déverse dans le lac Saint-Pierre à la hauteur de Sorel. On y retrouve deux obstacles à la migration des anguilles juvéniles. Un des obstacles se situe dans la vallée du Richelieu où a été installée une passe migratoire à même un barrage qui ne produit pas d'énergie électrique.
49	Monument en bronze, œuvre du talentueux sculpteur Louis-Philippe Hébert, il représente Charles-Michel d'Irumberry de Salaberry. Pied droit en avant, les deux mains posées sur son sabre, la cape au vent et le regard fixé droit devant, le vainqueur de la bataille de Châteauguay a fière allure.